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■■人大人大

上午上午99時時：：代表團全體會議代表團全體會議，，審查計劃報告和預算報審查計劃報告和預算報

告告

上午上午99時時：：商務部部長高虎城就商務部部長高虎城就「「商務發展與對外開商務發展與對外開

放放」」的相關問題答中外記者問的相關問題答中外記者問

下午下午33時時：：代表小組會議代表小組會議，，審查計劃報告和預算報告審查計劃報告和預算報告

■■政協政協

上午上午99時時：：界別聯組會議界別聯組會議（（有兩個以上小組的界別安有兩個以上小組的界別安

排聯組形式排聯組形式，，聯繫本界別實際討論政府工聯繫本界別實際討論政府工

作報告作報告））

下午下午33時時：：政協十二屆二次會議第二次全體會議大會政協十二屆二次會議第二次全體會議大會

發言發言

兩會報道組兩會報道組 高麗丹高麗丹 整理整理
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習近平：改革不是浪漫協奏曲
勉廣東更上一層樓 強調「大多數改革是逼出來的」

香港文匯報訊（兩會報道組郭若溪）中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平6日上午

參加廣東代表團審議時提出，「改革不是浪漫主義的協奏曲」，改革不是「時尚」，大多數改革是

逼出來的。他勉勵廣東要在新的起點上更上一層樓，必須通過改革解決發展中遇到的問題，並希望

廣東繼續發揚敢為人先的精神勇於先行先試，大膽實踐探索，加快完善現代市場體系，加快轉變政

府職能，協同推進各領域改革，實施更加積極主動的開放戰略，在全面深化改革中走在全國的前列。

「十八大後，我首次到地方考察調研就選擇廣東，
就是要在改革開放得風氣之先的地方，回顧30

年歷程，進一步宣示把改革開放繼續向前推進的決心。」
2012年底，習近平就任中共中央總書記之後首次離京考察
就選擇了廣東，而在今年的人大團組審議中，習近平首選
的兩個地方團即是上海和廣東，兩者皆是在深化改革進程
中走在前列的地方。

需加快轉變政府職能
身兼全面深化改革領導小組組長的習近平還特意強調，
「改革不是浪漫主義的協奏曲」，改革不是「時尚」，大

多數改革是逼出來的。
在外界看來，30多年來，廣東在中國改革開放中發揮了

窗口作用、試驗作用、排頭兵作用。習近平指出，要繼續
發揚敢為人先的精神勇於先行先試，大膽實踐探索，加快
完善現代市場體系，加快轉變政府職能，協同推進各領域
改革，實施更加積極主動的開放戰略。

騰籠換鳥需先立後破
習近平表示，廣東要在新的起點上更上一層樓，必須通

過改革解決發展中遇到的問題。他希望廣東繼續在全面深
化改革中走在前列。

在與代表們談及改革中涉及的結構調整問題時，習近平
用了「騰籠換鳥、鳳凰涅槃」八個字以表明觀點。他指
出，騰籠不是空籠，要先立後破，還要研究「新鳥」進籠
「老鳥」去哪？要着力推動產業優化升級，充分發揮創新
驅動作用，走綠色發展之路，努力實現鳳凰涅槃。習近平
對此進行闡述時，引得現場氣氛一陣活躍。
廣東省省長朱小丹、深圳市市長許勤、30歲的大學生村

官冼潤霞等8位廣東團代表先後發言，結合政府工作報
告，圍繞經濟發展、深化改革、產業轉型升級、環境保護
等問題，提出意見和建議。對於代表們的發言，習近平表
示很有啟發，「對進一步了解廣東很有幫助」。
在認真聽取代表發言後，習近平充分肯定了一年來廣東

在提高經濟發展質量和效益、全面深化改革開放等方面先
行先試、大膽創新所取得的新進展。習近平說，「我們生
長的時代是一個令人激動的時代。面臨改革大潮，我們要
做改革的弄潮兒，要有強烈的歷史擔當精神。革命戰爭年
代衝鋒陷陣、英勇獻身，現在，就是要勇於改革、善於改
革。」

記者追問「孫黃搭」
黃奇帆笑不答

栗戰書料任國安委辦公室負責人
香港文匯報訊（兩會報道組 王玨）全國

政協委員、中國法學會常務副會長陳冀平昨
日透露，備受關注的中央國家安全委員會（簡
稱：國安委）已經開始運作，辦事機構應該
設在中央辦公廳，其辦公室負責人很可能由
中共中央政治局委員、中央辦公室主任栗戰
書擔任。

日常辦事機構設於中辦
原任中央政法委副秘書長兼中央綜治辦主

任的陳冀平6日上午在出席政協中共組小組
會議期間於會場外接受記者訪問，作上述表

示。他認為，當今中國面臨的國家安全方面
的任務和挑戰更加多樣化和複雜，需要國安
委這樣的機構來協調和統一，這是國際上不
少國家的通行做法。

暴恐案應問責雲南公安
他透露，國安委已經開始運作，辦事機構
應該設在中央辦公廳，「辦公室、秘書處都
成立了」。據其預計，國安委秘書長不會是
中央政法委書記孟建柱，「孟建柱在裡面是
常務委員性質的。」陳冀平表示，這是因為
（這個機構）是綜合性的，包括外交、政

法、國防、國安等多個對內對外領域。
對於不久前發生的昆明「3．1」暴力恐

怖事件，他表示，這件事的教訓是慘痛
的，昆明是旅遊勝地，外來遊客非常多，
以前也沒有發生過恐怖事件，所以戒備可
能比較鬆，致使事發當日昆明防範意識不
強，警察反應速度不夠快，開槍還要請示
上司，「雲南公安系統應該有人為此受到
問責」。陳冀平表示，昆明事件讓全國普
遍加強安全防範，此外，促使我們盡快推
進《反恐法》立法，有法律授權才能更好
地防範、打擊恐怖活動。

香港文匯報訊（兩
會報道組 徐樾、彭
心冬、黃冬、劉銳）
四川代表團6日下午
舉行開放日活動，四
川省委書記王東明毫
不諱言，主動談及幹
部腐敗問題。他表示
部分腐敗分子不代表
四川幹部的主流，目
前四川呈現風清氣正
的局面。當被本報記
者問到「四川還會不
會出大老虎」時，王
東明再次強調，必定
有貪必肅有腐必反，

把權力關進制度的籠子裡，從根本上解決問題。
有媒體評價，十八大後的反腐風暴，四川是「風力」最大的

地區。四川省委副書記李春城、四川省文聯主席郭永祥、四川
省政協主席李崇禧涉嫌嚴重違紀違法，相繼受到中央紀委調
查。這三人之間的聯繫與交集，是否牽出更大的老虎，引起多
方關注。但在四川團半個小時的答問環節中並未涉及四川官場
腐敗問題。
在主持人宣布提問結束時，本報記者追問：「四川接下來

還會不會出大老虎？」王東明表示，黨和政府對腐敗問題始
終堅持零容忍的態度，有貪必肅有腐必反，四川省委態度鮮
明，高舉反腐敗旗幟，堅決落實懲治和預防的責任機制。他
表示，雖然十八大以來落馬官員中包括四川的黨員領導幹
部，但不能代表主流，四川幹部經歷過大災大難，是完全可
以依賴的隊伍。

香港文匯報訊（兩會報道組 章蘿蘭）近月
來，上海市委書記韓正赴京到全國深化改革
領導小組擔任要職的傳聞甚囂塵上，在昨日
十二屆全國人大二次會議上海團開放日上，
有記者請韓正回應。韓正本想避而不答，不
過經記者緊追不捨，他不得不笑着回應：
「這個問題，今天看到我坐在這裡，你就明
白了！」暗示坊間傳聞不可信。

縮短負面清單 監管增透明
昨日有近一半的提問都圍繞上海自貿區展

開，惟韓正與上海市長楊雄的回答多為蜻蜓
點水。問自貿區是否會擴容？韓正答，沒有
擴容計劃；問及自貿區的金融創新，韓正
答，目前實施國家公佈批准的細則。
楊雄透露，2014版負面清單將重點解決兩

方面的問題，一為縮短長度，二為提高負面

清單中特殊監
管措施的透明
度。據稱，屆
時新版負面清
單將較舊版有
明顯改善，但
部分條款仍在
商榷之中，爭
取盡快推出。

時刻上網 察社情探民意
被問到是否使用微信，在微信上是「點讚

族」還是「哈哈族」，韓正沒有正面回應，
僅表示自己每天、每時，均可了解網訊，因
其同事、家人、朋友、團隊都會提供信息，
他並指網絡對了解社情、民意有益，有利於
促進、改進政府工作。

香港文匯報訊（兩會報道
組 郭若溪）「珠三角現在
PM2.5是多少？」「廣州市對
機動車限行限購嗎？」「東江
的水質怎麼樣？」昨日廣東團
審議會開場的短短半小時內，
習近平更關心珠三角的空氣、
交通、水等環境問題，在聆聽
各代表發言時，不忘插話詢
問，並不時向鄰座的廣東省委
書記胡春華了解當地具體情
況。
習近平在聆聽30歲的大學

生村官、廣東團代表冼潤霞發
言後提出，要關心大學生村官
的工作生活，包括婚戀問題，
為他們創造條件扎根基層、實
現夢想。

香港文匯報訊（兩會報道組 馬靜）「當年您形容與薄
熙來合作如魚得水，那現在您與孫政才書記的合作怎樣
呢？」昨日重慶團開放時，有記者將搶到的最後一個提
問機會拋向了重慶市長黃奇帆。聞聽此言，現場一片笑
聲，黃奇帆本人也一直笑着，卻並不作答。重慶代表團
團長、重慶市人大主任張軒出面以「問題跑題」將此匆
匆帶過。與往年相比，重慶團今年開
放非常「低調」，代表發言中規中
矩，媒體提問也很保守，會場略顯沉
悶。
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本報問「會否再出大老虎」
四川書記承諾有貪必肅

■四川省委書記王東明強調有貪必肅。
記者彭心冬攝

韓正回應調京傳聞：
看我坐在這裡 你就明白

■韓正 中通社

■十二屆全國人大二次會議上海代表團昨日舉行全體會議。 記者章蘿蘭 攝

■■習近平參加十二屆全國人大二次會習近平參加十二屆全國人大二次會
議廣東代表團的審議議廣東代表團的審議。。 新華社新華社

■栗戰書

■■習近平與廣東的大學生村官冼潤習近平與廣東的大學生村官冼潤
霞在會後握手霞在會後握手。。 新華社新華社


